

POR PRESIONES

Viene de la Pá-

gina 1-B

HERALDO 27 Oct.
1990

pasan de ser juegos fatuos".

Y agrega: "Salinas tiene urgencia de mejorar su imagen, por eso leyó la Constitución como si fuera una iniciativa propia. Todo se debe a un informe del propio Departamento de Estado Norteamericano en donde se hace un recuento alarmante de violaciones a los derechos humanos, desapariciones por motivos políticos y agresiones a grupos campesinos del sur del país, que no dejan bien parado al Gobierno de México ante la comunidad internacional, que le podría retirar apoyo financiero e inversiones por ese motivo".

En conferencia de prensa organizada ayer al mediodía por la representación de "Eureka" en Chihuahua, la que fuera dos veces candidato a la Presidencia de la República criticó la forma como fue depuesto Coello Tréjo, "en medio de claroscuros", dijo, sin que se hayan aclarado las múltiples denuncias en su contra y de sus subordinados, "como sucedió en Chiapas, cuando salió de la Secretaría de Gobierno con un montón de acusaciones para irse premiado de subprocurador".

Fue lo mismo que hizo Miguel de la Madrid con Victoria Adato, se la llevó premiada como magistrada de la Suprema Corte de Justicia, después de que le encontraron a varios colombianos torturados entre las ruinas de la Procuraduría del Distrito Federal".

Haciendo una cita de lo declarado por la abogada Teresa Yardi, y de vivencias en los diferentes países que ha visitado, calificó a la policía mexicana en general como "la más peligrosa del mundo, por su alta incidencia de corrupción", y sólo comparable a la "Securitate" que operara en Rumania durante el régimen de Nicolae Ceaucescu, en cuanto a su bestialidad e ilegalidad, según la declarante.

Ante la presencia de una docena de madres de desaparecidos políticos, señoras de pelo cano que aún portan colgado al cuello el retrato de su hijo, Doña Rosario, también con la foto de Jesús Piedra Ibarra pegada al pecho, dijo tener la certeza de que su hijo vive, aun cuando la última referencia que tuvo de él fue hace ya varios años, cuando un exagente judicial le informó que estaba en un campo militar de Coahuila.

Previo a la rueda de prensa, la dirigente de Eureka ofreció una conferencia a estudiantes del Instituto Tecnológico de Chihuahua, a quienes habló sobre el asunto de los desaparecidos políticos. Ahí relató su experiencia de más de quince años en la lucha por la presentación de unos 600 desaparecidos, que iniciara un 18 de abril de 1978, cuando su hijo Jesús Ibarra fuera secuestrado sin que hasta el momento tenga noticias exactas sobre su paradero.

Frente a más de un centenar de conmovidos alumnos del ITRCH, reunidos en la hemeroteca central, recordó que el primer desaparecido político registrado fue Epifanio Avilés Rojas, a quien detuvieron los militares Miguel Bracamontes y Antonio López Villegas, "mismos que aún cobran en la Secretaría de la Defensa Nacional". Asimismo, se refirió a Luis Echeverría como el "más represivo de todos los presidentes"; a José López Portillo como el que mayor interés mostró por presentar a desaparecidos y a Miguel de la Madrid como el más desinteresado en ese asunto.

Con respecto a la lucha que sostienen la COSYDDHAC y el Comité Eureka en Chihuahua para destituir a Elías Ramírez, dijo que esa es una demanda popular que debe continuar, y a pregunta expresa sobre la insinuación del gobernador Fernando Baeza, de que los detractores de ese jefe policiaco podrían estar financiados por el narco, doña Rosario fue tajante al responder que lo demandará por difamación de honor si hace una referencia de ese tipo a Eureka.

Cárceles Clandestinas en el Estado, Asegura Eureka

Tras informar que en los últimos meses han desaparecido seis ciudadanos chihuahuenses, mismos que "fueron secuestrados por la Policía Judicial Federal", el Comité Eureka, dedicado a exigir la presentación de personas secuestradas por motivos políticos, aseguró que en las ciudades de Parral y Juárez existen cárceles clandestinas en donde posiblemente se encuentren reclusos.

Martha de los Ríos, representante de Eureka en esta entidad, dijo que existen todos los indicios para presumir que hay cárceles clandestinas en esas dos ciudades; por lo menos, en donde posiblemente se encuentren los miembros de la familia Rentería que fueran secuestrados por la Policía Judicial Federal a mediados de año, así como el psicólogo Edgar Olivas, de Juárez.

En ese sentido, Rosario Ibarra añadió que el comité que preside ha tenido información sobre cárceles clandestinas en la Ciudad de México, Sinaloa, Tijuana y, ahora, en Parral y Juárez, sin contar al Campo Militar Número Uno, dijo.

Con relación a los desaparecidos, Martha de los Ríos habló de 14 que tenían registrados antes de que los Rentería de Parral y el doctor Olivas, de Juárez, fueran "esfumados" de la faz del estado. Por su parte, Ibarra de Piedra hizo mención de seis exagentes de la Policía Judicial Federal destacamentada en

Sinaloa, así como del mismo Enrique Sahagún Baca, quien fue allegado de Arturo Durazo Moreno en la policía del Distrito Federal y a quien se le imputaron asaltos bancarios, de cuyo paradero nadie sabe nada.